
【特别报道】032022年 ６月 30日·星期四│本版编辑 卢继延│美术编辑 王巍│校对 张旭│E—mail:ldwbyw@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

基层党代表畅谈“如何更好为民服务”
昨天， 北京市第十三次党代会以 “党代表畅谈新时代首都发展” 为主题举行集体采访， 邀请来自社区、 传染病预防、 文化等行业的基层党代表

围绕党代会报告谈体会， 围绕自身工作畅谈 “如何更好为民服务”。

■党代表心声

“作为一名来自基层的一线
党代表， 我真真切切地感受到近
年来北京发生的变化， 空气越来
越好，环境越来越宜居，交通也越
来越便捷。”李美红说。

李美红是石景山区八角街道
八角中里社区党委书记、 居民委
员会主任。她扎根社区16年，有着
丰富的社区治理经验， 曾荣获北
京市优秀社区党组织书记， 还带
领社区党委荣获全国先进基层党
组织称号。

新冠肺炎疫情发生以来，她
连续奋战在社区抗疫一线， 对社
区7000余人逐一摸排核实， 做到
了一本准、一口清；率先在社区安
装了智能人脸识别、测温系统，办
理电子出入证；成立了“六人关爱
小组”， 保障了450余户1000多名
居家隔离人员的生活需求。 她所
在的社区居民无一人感染。

去年6月，八角街道李美红工
作室授牌成立，通过“传帮带”模
式，坚持党建引领，探索出一条共
建共治共享的社区治理新路径。
工作室还助力 “红色党建联盟”，
协助整合社区民警、物业、社会单
位、社会组织等力量，推动党员教
育联抓、组织活动联办、志愿服务
联动，让“单打独斗”变为“抱团发
力”，全力推进解决民生诉求。

李美红认为， 基层党建治理
效果好不好， 关键要看有没有解
决群众的实际问题， 要看群众是
否满意，“大家可能觉得都是一些
小事， 但都是关系着人民生活品
质的大事， 要把工作做到群众的
心坎里。”

李美红代表：

把工作做到群众的心坎里

王木香代表：

做好社区居民的知心人、贴心人
王木香是北京市公安局海淀

分局西三旗派出所一级警长，兼
西三旗街道龙樾社区党支部副书
记。从警20年、党龄26年的她一直
坚守在基层民警岗位上， 这也为
她工作的开展奠定了坚实基础。
“作为一名基层民警，被选为市第
十三次党代会代表， 既感到光荣
又感到责任重大。 ”王木香表示。

从警20余年来， 王木香一直
忙碌在基层一线， 服务于社区。
尤其是在疫情防控期间， 王木香
始终把群众生命安全和身体健康
作为头等大事， 每天带领各类社
区防控力量全天候驻扎在社区，
全力守好疫情防控 “第一关”。

2020年初， 新冠肺炎疫情发
生时， 王木香凭借前期细致入微
的社区基础台账， 带领社区警务
团队仅用3天时间， 就摸清了小
区详细情况， 王木香不仅心里有
数， 工作台账也是一目了然。 因
疫情防控工作突出， “战疫铁娘
子” 王木香获评 “全国抗击新冠
肺炎疫情先进个人” “全国公安
抗疫巾帼先锋” 等荣誉称号。

谈及市党代会报告中让她印
象深刻的部分， 王木香说： “报
告中提到群众安全感创历史最好
水平， 这句话令我印象深刻。 作
为一名社区民警， 在推进平安海
淀建设方面， 我既是亲历者、 参
与者， 更是实践者。”

“作为一名公安战线的基层
代表， 我将把市第十三次党代会
精神转化为实际行动， 继续做好
社区居民的知心人 、 贴心人 。”
王木香说。

王凌航代表：

让接种疫苗的理念深入人心
王凌航是北京地坛医院急诊

科主任兼感染性疾病临床中心副
主任、 急诊党支部书记， 是一名
在抗击传染病的战线上战斗了20
余年的 “老兵 ” 。 2003年抗击
“非典”、 2008年阻击手足口病蔓
延、 2014年赴非抗击埃博拉……
在与重大感染疾病抗争的时刻都
有他的身影。 新冠肺炎疫情发生
后， 他一直坚守着抗击新冠肺炎
疫情的 “桥头堡”。

2020年3月 ， 全国范围内的
新冠肺炎疫情已经得到有效控
制， 但北京的境外输入病例数量
持续攀升 。 医疗救治 、 核酸筛
查、 流程优化、 人员调度……王
凌航带领医护团队承担起入境人
员的筛查和救治工作。 “除了努
力提高对疾病的认识， 更重要的
是身先士卒， 要求别人的， 自己
必须先做到。” 王凌航说。

在抗击新冠肺炎疫情的过程
中， 我国研发的疫苗保障了国民
健康， 扩大了国家影 响 力 ， 也
在国际安全方面发挥了重要作
用。 “在预防方面， 接种疫苗可
以防止很多慢性疾病。” 王凌航
说， 希望接种疫苗的理念深入人
心。

从抗击疫情的 “桥头堡” 走
进市第十三次党代会的会场， 王
凌航说， 作为党员要全心全意为
人民服务， 作为医生则要全心全
意为患者服务、 为疫情防控的各
个环节服务 ， “这二者 ， 都 需
要我们甘愿投身一个辉煌壮丽
的事业， 并且不断提升自己的本
领。”

邵天帅代表：

用昆曲为年轻人种下传统文化的种子
北方昆曲剧院演员中心副主

任邵天帅一直致力于挖掘和复原
传统昆曲， 通过对昆曲史料的挖
掘、 复原和呈现， 让昆曲艺术能
够在新时期回归本真， 把原汁原
味的复古风格昆曲艺术呈现给当
下的观众， 让观众了解我国古代
文化艺术的辉煌成就， 不断增强
文化自信和文化历史观。 “人们
总说， 昆曲是 ‘活化石’。 所以
我们要把它激活起来再进行创
作， 才会有时代感和时代价值。”
她说。

2016年， 北方昆曲剧院发起
了“观其复”系列复古风格昆曲剧
目展演，通过对昆曲史料的挖掘、
复原和呈现，让原汁原味、复古风
格的昆曲艺术在新时期回归本
真，吸引了众多昆曲爱好者。

在采访现场， 邵天帅清唱了
几句昆曲 ， 唯美的唱词缠绵婉
转， 非常有韵味。 “在舞台上，
再加上舞美、 服装和造型， 我相
信每一名观众都会觉得唯美， 展
现出中国优秀传统文化魅力 。”
邵天帅说。

“ 目 前 ， 我 看 到 ‘ 90 后 ’
‘00后’ 对于文化自信的认知度
比以前高很多。 现在的孩子们都
非常喜欢唐诗、 宋词、 元曲、 元
杂剧。 我觉得这就是传统文化艺
术的魅力， 也是中国文化自信的
魅力。” 邵天帅说， “作为一名
文艺工作者， 只有不断学习、 丰
富， 才能让自己在艺术道路上勇
攀高峰， 给群众带来更多的优秀
作品， 用昆曲为年轻人种下传统
文化的种子。”

韩青代表：

让党的旗帜在非公企业高高飘扬
“作为一名非公党建的党务

工作者， 就是要做好企业和政府
之间的桥梁， 要把党的声音传递
给企业 ， 把国家政策传达到企
业， 服务好企业、 帮助企业排忧
解难， 让党的旗帜在非公企业高
高飘扬。” 韩青说。 她是丰台区
马家堡街道时代风帆楼宇党委书
记、 助理社工师； 第一批从事商
务楼宇党建的党务工作者。 她先
后当选为全国劳动模范、 全国优
秀党务工作者。

14年前 ， 非公党建刚刚起
步， 丰台区马家堡街道成为北京
首批试点， 当时还不到30岁的韩
青接过考卷， 成为马家堡街道时
代风帆楼宇党委书记， “两新组
织” 工作的一员。

今年， 北京市召开第十三次
党代会， 韩青作为第一批从事商
务楼宇党建的党务工作者， 带来
了这14年的 “成绩单”： 时代风
帆楼宇党建工作覆盖面从1栋楼
宇162家企业 ， 扩展到商圈15栋
楼宇1514家企业 、 1.5万余名员
工。 他们成为非公党建这张 “大
网” 上的节点， 将 “网” 逐渐织
密， 在抗击疫情、 复工复产， 以
及推动北京经济社会高质量发展
中发挥越来越重要的作用。

韩青说： “此次党代会， 我
把企业的心声带到会上。 同时，
把市里对企业发展、 经济复苏等
采取的一系列政策组合拳带回
来， 更好地宣传到企业； 把关于
民生保障的政策， 及时传递给街
道和社区。”

本报记者 周美玉/文 彭程/摄

■党代表风采

“我是一名公交车驾驶员，
来自基层一线， 第一次参加党代
会， 我的心情既兴奋又紧张， 但
更多的是责任。” 北京市第十三
次党代会代表常洪霞说， “我要
把北京公交近些年的发展和变化
与其他代表分享。”

作为一名北京公交 “大1路”
的驾驶员， 至今常洪霞已经安全
行车21年， 安全行驶里程达50余
万公里， 并成长为一名全国劳动
模范。

工作多年来， 常洪霞最直观
和体会最深刻地感受， 就是公共
交通的发展和如今现代公交、 智
慧公交、 科技公交给百姓智慧出
行所带来的全新体验。 常洪霞还
带来了公交车老照片和模型 ，
“以前冬天冷夏天热的乘车场景
早已一去不复返， 取而代之的是
一辆辆新能源的公交车。 我驾驶
的1路 ‘中国红 ’ 采用低地板 、
大容量、 宽通道的设计， 让大家
一步就能迈上公交车， 人性化的

设计更加方便老年人和特殊人群
乘车， 这也是很多老年乘客更加
愿意选择乘坐公交车的原因。”

此外， 现在的出行方式更是
发生着翻天覆地的变化。 常洪霞
介绍说， 现在， 只要下载北京公
交APP等软件， 就能知道车辆什
么时候进站， 车上的满载率是多
少 ， 通 过GPS的 定 位 ， “人 、
车、 路” 三位一体的互联网数字
化展现出来， 这些都要归功于公
交大数据的云集。 从之前的刷卡

乘车到扫码乘车， 现在乘客出门
只要带一部手机就可以通达京津
冀， 乘车与健康码信息还能同步
校验， 让乘客出行更加安全方便
快捷。

“目前， 出行随着科技、 智
慧的加入， 越来越便捷、 舒适。
同时， 我们广大驾驶员也大幅度
地降低了劳动强度， 提高了工作
的幸福感、 荣誉感。” 常洪霞表
示。

本报记者 周美玉/文 彭程/摄

常洪霞代表：

用照片和模型讲述公共交通翻天覆地的变化


